

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

EL CAUDILLO

Como no hay efecto sin causa es lógico y natural que para que hayamos podido saborear el efecto de la sumisión de Abd-el-Krim haya sido necesario que exista la causa de un Gobierno productor de tan saludable efecto.

Y fuéramos ilógicos y, además de ilógicos, desagradecidos, si detuviésemos nuestra vista en el efecto conseguido y no la eleváramos inmediatamente hacia la causa productora.

Y al fijarnos en la causa, no solamente con los ojos de la cara, que no pueden penetrar en el interior de las cosas, sino con los ojos de la inteligencia, que todo los escudriñan y todo lo analizan, no podemos menos de reparar en los accidentes que componen la causa, constituyendo su naturaleza y dando lugar a la reflexión de los mismos en el efecto, pues no otra cosa suelen ser los efectos que el espejo que retrata los contornos de la causa.

¿En qué se diferencia el Gobierno de la sumisión de Abd-el-Krim del Gobierno de Anual? Deben diferenciarse, evidentemente..., en lo que se diferencia los efectos.

El ejército destrozado de Anual es exactamente el mismo, casi podríamos decir que hasta con los mismos hombres, que el que ha conseguido la sumisión de Abd-el-Krim. Ello es una prueba más de que el mismo cuchillo que, puesto en las manos de un hombre prudente, sirve para cortar el pan, puesto en las manos de un niño débil e ignorante o de un hombre malvado, sirve únicamente para hacerse daño y para causar heridas.

Bueno es el cuchillo, o por mejor decir, la espada de nuestro ejército; pero puesta en la mano de Gobiernos débiles o malvados, o acaso un poco de cada cosa, sólo pudo producir la sangrante herida de Anual. Ese mismo ejército y esa misma espada, puesta en la mano de un Gobierno prudente y bien intencionado, han doblado la cerviz del orgulloso Abd-el-Krim.

Esa es, pues, la radical diferencia entre uno y otro efecto y entre una y otra causa.

Antes teníamos Gobiernos débiles y no muy bien intencionados; ahora tenemos Gobiernos fuertes y con rectísima intención.

Es verdad que antes teníamos Parlamento, y Jurado, y libertad de prensa; pero si ese Parlamento, y ese Jurado, y esas libertades, nos producían el hambre, la intranquilidad y la guerra, bien suspendidos están, y si se quiere, bien suprimidos.

Los hechos van demostrando positivamente que el día 13 de Septiembre de 1923 se inauguró un régimen que ha venido a dar jal traste con la mayoría, y en definitiva dará al traste con todos los emboscados, que desde la espesura de las esferas oficiales acechaban la ocasión de desbalijar al pueblo feliz y confiado que caía en sus manos. Uno de los emboscados que más interesado se hallaba en la espesura de aquellos bosques oficiales, que ahora han sido talados, era el ogibecilla rifeño que acaba de someterse a los Gobiernos de Francia y España reunidos. Ya ha quedado al descubierto; ya ha sido desnudado; ya no podrá arrebatar ni más vidas ni más haciendas. Las madres están de enhorabuena.

El autor del golpe de Estado de 1923 ha sido el caudillo vencedor.

Fernando

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han regresado de Murcia los R.R.P.P. Nemesio García y Mariano Brossa, misioneros del Corazón de María.

—De Valencia ha venido el estudiante de Medicina don José Luis Soler López.

—De sus posesiones de La Palma han regresado el teniente Alcalde don Dionisio Oliver y su distinguida esposa doña Concepción Roig.

—La profesora de Música de las Escuelas Graduadas de Santa Florentina, Srta. Asunción Aguilar, ha marchado a Murcia con sus discípulas señoritas Josefina García, Matilde Romero, Caridad Munuera, Julia Martínez y Graciela Ballester para presentarlas a examen en aquel Conservatorio.

—De Barcelona ha venido el Capitán de Corbeta don Eduardo García Ramírez.

NOTAS VARIAS

En los exámenes verificados en este Instituto ha terminado el cuarto año con sobresalientes y Matriculas de Honor el aventajado estudiante José Albo. Reciba nuestra enhorabuena que hacemos extensiva al Director de la Academia Blázquez donde ha sido preparado.

—En el templo de la Caridad recibieron ayer por primera vez la sagrada Comunión los niños Pío Vandosell Martínez y su sobrino Pepito Valencia Vandosell.

Reciban con su familia nuestra enhorabuena.

—En su finca «Lo Moncada» sufrió una caída, fracturándose una pierna, la distinguida esposa del presidente de la Cámara de la Propiedad D. José Arroyo Rodríguez.

Deseámosle una pronta y total mejoría.

—El próximo domingo a las cinco de la tarde tendrá lugar en la consagrada iglesia de la Caridad, el matrimonial enlace de la bellísima señorita Grita Pina Laplana con el ilustrado joven don Rafael Valls, ambos pertenecientes a distinguidas familias de la localidad.

—Ha sido nombrado Director de la Escuela de Administración Naval el subintendente don Francisco Cabrero y profesores de la misma los Comisarios don Rafael de Ortega y don José Butigieg y el Contador de Navío don Luis Maldonado.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Latá García Parreño.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad el comerciante de esta plaza don Juan Martínez Miralles.

—Ha regresado de Lo Duro (Balsicas) doña Franca Martínez Andrés.

La festividad del Corpus

La procesión de ayer

A las seis en punto de la tarde de ayer salió del templo parroquial de Santa María de Gracia la solemnisima procesión del Santísimo Corpus Christi, con el orden siguiente: abriendo marcha la guardia municipal, sección de la guardia civil, niños catequistas de la Catedral Antigua, niños y niñas de la Casa de Misericordia, niños de las Escuelas Graduadas de Santa Florentina, Patronato, Colegio Politécnico, Hermanos Maristas, Hijas de María de Santa Lucía, Apostolado de la Oración de señoras, Asociación de los Santos Angeles, Asilo de San Miguel Tarsicios, Adoración Nocturna, Marias de los Sagrarios, numerosas comisiones de todos los cuerpos de Ejército y Armada y el clero con Cruz alzada de todas las parroquias.

Asistió el Excmo. Ayuntamiento en corporación, compuesto del teniente de Alcalde señor Ferro, en representación del Alcalde, y los ediles señores Minguez, Ruiz Garrido, Pelegrín, Valls, Malo de Molina, Bonet, García Manchón, Meca, Martínez Miralles, abanderado señor Melenchon y secretario accidental señor Carreño.

La carrera fué la que ya teníamos anunciada y estaba cubierta por fuerzas de Infantería de Marina, Artillería, Intendencia y regimiento «Cartagena». Mandaba la línea el coronel del 70 don Manuel Llanos llevando como ayudante al capitán del mismo cuerpo don Juan Bernal.

Los balcones de las casas lucían colgaduras.

La Custodia iba sobre artística carroza y presidiendo iba el teniente de Alcalde señor Ferro, general 2.º jefe de la plaza y Comandante general del Arsenal.

Daba cierre a la comitiva religiosa una compañía con bandera y música de Infantería de Marina.

Después de la procesión se verificó el desfile de las tropas y las autoridades y comisiones fueron invitadas con un lunch en el Ayuntamiento.

Nuevo alumbrado

Desde anoche luce espléndido el alumbrado de gas la calle Real.

Son innumerables las felicitaciones que al excelentísimo señor don Alfonso Torres y demás componentes del concejo municipal dirige Cartagena entera por la gran reforma llevada a cabo en esta calle, hoy convertida en una de las más aseadas de la población.

La escuadra alemana

Esta mañana han visitado los buques alemanes los niños de diferentes colegios de esta ciudad, los cuales han sido recibidos por el Comodoro y oficialidad, que les han colmado de atenciones.

A la hora de cerrar la edición se está celebrando en el Real Club de Regatas un concurso de natación y regatas a remo entre la marina de guerra española y la alemana.

Mañana tarde y pasado jugará el equipo de la escuadra alemana con el «Cartagena F. C.» en el Stadium.

De las alemanes tenemos muy buenas referencias, asegurándose que se trata de un equipo muy bueno. Hace pocos días jugó en Palma de Mallorca con el «Alfonso XIII», empatando.

Numerosos aficionados a la música nos ruegan que por nuestro conducto pidamos al señor Cónsul de Alemania que la banda de música de su nación que va a bordo del acorazado «Hannover» dé un concierto público.

Esperamos que el señor Fricke atenderá esto que exponemos.

Según nos dicen el Ayuntamiento obsequiará con un lunch y baile en el Teatro Principal al Comodoro y oficialidad de los buques alemanes, el próximo domingo.

También parece que a bordo del buque insignia se celebrará una fiesta.

TEATRO CIRCO

Continúa con creciente éxito la actuación en este teatro de la notable compañía de zarzuela que dirige el primer actor Manolo Fernández.

El miércoles en función de gala en honor de los marinos alemanes, se puso nuevamente en escena «Los garvianes» alcanzando el notabilísimo baritono Luis Almodóvar otro nuevo y rotundo triunfo.

Anoche se reprisé «La Calsera» constituyendo otro gran éxito para tan excelente compañía.

Esta noche se pondrá en escena la hermosa zarzuela «La tempestad» en la que el baritono señor Almodóvar tiene gran lucimiento.

SIGRIDO

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3 % anual

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ Unica Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico. Osuna 3.

JOSE VALLA DE LANUZA

MÉDICO HOMEÓPATA ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES CRÓNICAS

Consulta diaria de 3 a 6 de la tarde. Consulta gratuita a los pobres los jueves.

Valarino Torres, 3

El cabo Amate

Dentro de pocos días, dado el periodo de observación a que están sometidos en Tazza todos los ex-cautivos, vendrá a Cartagena, tierra donde residía y de la que es natural, el héroe cabo de Infantería perteneciente al Regimiento de Vizcaya número 51, de guarnición en Alcoy, Mechor Amate.

Nadie ignora su heroicidad. Fué en Chentafa donde el cabo Amate cuando era conducido por los moros a las alambradas para que diera el santo y seña y poder ellos asaltar el campamento, dió la voz. «¡pero de que hicieran fuego, pues le acompañaban los moros que le habían cogido prisionero.

Repitió el cabo Amate la abnegada y heroica acción que el cabo Noval, nada más que con la diferencia de que aquél cayó en la descarga y éste pudo y tuvo la suerte de salir ileso, aunque siguió prisionero.

Y digo suerte, porque aunque Amate ha sufrido mil penalidades en el cautiverio, ahora puede abrazar a seres tan queridos como son la madre y hermanos, si bien se encuentra un hueco que jamás se puede llenar: la falta del padre que murió ha poco tiempo como consecuencia del sentimiento de la prisión de su hijo.

Con Amate ven irán a España otros exprisioneros y ya hemos dicho que sus respectivas poblaciones se disponen a hacerles el debido homenaje.

Cartagena ¿cómo no? en esta ocasión demostrará una vez más su reconocimiento para aquellos hijos que saben honrarla y seguros estamos que hará a Mechor Amate un entusiasta recibimiento, seguido del natural homenaje a que Amate es acreedor.

El Ayuntamiento y las autoridades de Ejército es de esperar tomen la iniciativa de este homenaje al que de modo tan valiente se comportó, no ya en las filas de nuestro glorioso ejército, sino en el cautiverio.

OTEMA

Teatro Circo

Viernes 4 de Junio

Compañía de zarzuela copetrata del notable baritono

LUIS ALMODOVAR

Esta noche a las 10

La Tempestad

MAÑANA ESTRENO

Por una mujer

SUCESOS

Ladrón detenido

Los policías señores González Rizo y Sánchez detuvieron el pasado miércoles a Francisco García Rodríguez, individuo de poco recomendable antecedentes, el cual había venido a Cartagena con ánimo de operar.

Su profesión es carterista y está fichado. Ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción, el cual ha ordenado su ingreso en la cárcel.

Un robo

Nos dicen que en una casa de la plaza de la Serrata se cometió ayer un robo, demostrando los cacos gran habilidad y pericia.



¿Cual es la causa de la sarna?

El contagio producido por un pequeño parásito que se introduce en la piel y cava en ella pequeñas galerías. La irritación producida sobre la piel por dicho parásito, dá lugar a inflamaciones y fuerte picor que atormentan sobre todo por las noches. Al rascarse a menudo se originan heridas en la piel que degeneran fácilmente en ulceraciones rebeldes. Para combatir eficazmente la sarna, convendrá friccionarse todos los sitios donde asienta el picor, con

Mitigal Bayer

Este producto mata los parásitos de la sarna, así como también los de otras varias enfermedades de la piel. El Mitigal Bayer ha dado muy buenos resultados en el tratamiento de la sarna, teniendo además la ventaja de ser completamente inofensivo, no dá lugar a irritaciones ni otras acciones secundarias y no mancha ni estropea la ropa.